



eckhard
busch
STIFTUNG

Kunst für die Seele

Museum erleben!



ab jetzt auch
**DIGITAL &
INTERAKTIV**



Kunst für die Seele

Museum erleben!

Das **Kooperationsprojekt „Kunst für die Seele – Museum erleben“** lädt Menschen mit psychischen Erkrankungen und Einschränkungen dazu ein, gemeinsam unter Anleitung Kunst in den Kölner Museen zu entdecken. Durch den Austausch über Bilder und Objekte sollen neue Zugänge, Empfindungen und Gespräche angestoßen werden, um das sinnliche Erleben zu stärken und Ressourcen zu wecken.

Nun wird das Projekt um die **digitale Komponente** erweitert, um auf die Pandemie und ähnliche Situationen der Isolation und Einsamkeit zu reagieren. Bundesweit werden regelmäßig **digitale und interaktive Kunst-Museums-Veranstaltungen** für psychisch erkrankte oder beeinträchtigte Menschen angeboten. Trotz physischer Distanz können hier Begegnungsräume geschaffen und gemeinsame Erlebnisse ermöglicht werden.



ab jetzt auch
**DIGITAL &
INTERAKTIV**



Das Projekt ist eine **Kooperation der Eckhard Busch Stiftung** mit **(de)mentia+art**, der **JCW-Schule**, der **Köln-Ring gGmbH**, dem **Museumsdienst der Stadt Köln** und dem **Kolumba Museum**.

Wir leben Teilhabe und Inklusion in Form von „Kunst für die Seele – Museum erleben“!

Wir möchten Menschen mit psychischen Erkrankungen und Beeinträchtigungen zusammenbringen und sie anregen, einen **Perspektivwechsel** zu erleben. Neue Erfahrungen und das sinnliche Erleben stehen hier im Mittelpunkt.

Die einfühlsame, individuelle und kompetente Führung durch Jochen Schmauck-Langer ermöglicht eine persönliche Wahrnehmung und Deutung, und bringt damit Neues und Unverwechselbares zu Tage. Das Projekt fördert das Erleben von Kunst und den Austausch mit anderen sowie die Auseinandersetzung mit dem Selbst und seinen Empfindungen. So werden neue Zugänge ermöglicht und die Gedanken angeregt. Die Führungen stellen einen Begegnungsraum dar, in dem Freude an der Kunst erlebt und gemeinsame Erinnerungen gesammelt werden können.

➤ JOCHEN SCHMAUCK-LANGER

Jochen Schmauck-Langer, (de)mentia+art, hat als Begleiter in Museen eine Teilhabe-orientierte Kommunikation entwickelt, die die Form seiner Führungen prägt. Dabei geht es nicht zuerst um Bildungsinhalte, vielmehr stehen Entdecken, Erfahrungen und die eigenen Ressourcen im Vordergrund.



Regelmäßig finden Führungen unter seiner Anleitung in den städtischen Kölner Museen statt. Die Gruppen haben eine überschaubare Größe und die Führung dauert circa 90 Minuten.

Zu den **Führungen vor Ort** kommen nun auch **digitale Termine** hinzu. Menschen mit psychischen Erkrankungen und Beeinträchtigungen können sich nach vorheriger Anmeldung online treffen und trotz physischem Abstand Museum, Kunst und Interaktion gemeinsam erleben.

➤ ANMELDUNG

Wir freuen uns sehr über Ihr Interesse.

Bitte wenden Sie sich für weitergehende Informationen, eine Anmeldung oder bei Fragen an die Eckhard Busch Stiftung:

Telefon: 0221 – 5060 87-58

E-Mail: info@eckhard-busch-stiftung.de



Eine Kooperation mit



Wir machen Programm
Museumsdienst Köln

KOLUMBA
KUNSTMUSEUM DES ERZBISCHUMS KÖLN

Kontakt

Eckhard Busch Stiftung

Lindenallee 24

D-50968 Köln

Tel 02 21 / 50 60 87-58

Fax 02 21 / 50 60 87-59

Mail info@eckhard-busch-stiftung.de

www.eckhard-busch-stiftung.de

Stiftungs-/Spendenkonto

UBS Deutschland AG

IBAN DE34 5022 0085 2500 0010 26

SWIFT-BIC SMHBDEFF



Podcast Redseelig



Eckhard Busch Stiftung



[eckhard_busch_stiftung](https://www.instagram.com/eckhard_busch_stiftung)

Link zu unserem
Podcast **Redseelig**:

